

# Theodor-Heuss-Schule

Grund- und Werkrealschule  
Ganztages-Werkrealschule  
Grundschulförderklasse, Hort an der Grundschule  
74889 Sinsheim  
Telefon 07261-92040 Telefax 07261-920419  
E-Mail: ths-sinsheim@web.de



Theodor-Heuss-GWRS Am Unteren Tor 1 74889 Sinsheim

## **Antrag der Theodor-Heuss-Schule Sinsheim für die Teilnahme am Modellprojekt des Ministeriums für Jugend, Kultus und Sport: „Islamischer Religionsunterricht an der Grundschule“**

Hiermit beantragen wir die Teilnahme der Theodor-Heuss-Schule Sinsheim am Modellprojekt des Ministeriums für Jugend, Kultus und Sport: „Islamischer Religionsunterricht an der Grundschule“.

Für diese Teilnahme am Modellprojekt möchten wir die folgenden Gründe darlegen. In unserer Schule soll neben den christlichen Religionsunterricht auch islamischer Religionsunterricht erfolgen. Unsere Schule ist bei einer Gesamtschülerzahl von ca. 860 Schülern und davon ca. 250 mit islamischem Glauben prädestiniert für die Einführung von islamischem Religionsunterricht. Der derzeitige hohe Anteil von Kindern mit Migrationshintergrund ist keineswegs außergewöhnlich für unsere Schule sondern entspricht dem langjährigen Mittel mit steigender Tendenz. Entsprechend hat sich unsere Schule schon vor vielen Jahren ausdrücklich der Integration von Schülerinnen und Schülern mit Migrationshintergrund verschrieben und ist wesentlicher Teil unseres Schulprofils geworden. Neben den vielen Schulanfängern mit Migrationshintergrund gibt es auch zahlreiche ältere Seiteneinsteiger ohne Deutschkenntnisse aber mit Erfahrungen im Islamunterricht.

Nachdem das Übergangwohnheim in Sinsheim das Zentrum für den Rhein-Neckar-Kreis für die Aufnahme von Personen und Familien bildet, die einen Antrag auf Einwanderung oder auf Asyl gestellt haben, ist auch von dort in letzter Zeit ein verstärkter Zuzug von Schülern verschiedenen Alters mit islamischem Glauben festzustellen (zurzeit sind es insbesondere Flüchtlinge aus dem Iran und aus Afghanistan).

Die Theodor-Heuss-Schule Sinsheim hat hierbei schon frühzeitig reagiert und insbesondere die Strukturen für die Anforderungen eines intensiven Deutschunterrichtes geschaffen. So gibt es zwei Vorbereitungsklassen Grundschule (Sprachvorbereitungsklassen) für die Schulanfänger und eine Vorbereitungsklasse Hauptschule für die Klassen der Haupt- und Werkrealschule. Einen wichtigen Beitrag leisten dabei auch ehrenamtliche Helfer, die sowohl im Unterricht als auch bei der Hausaufgabenbetreuung mitwirken. Die Zusammenarbeit mit den Eltern ist sehr intensiv. Sie beginnt bereits im Kindergarten mit speziellen Frauenangeboten zum Thema „Wie funktioniert die Schule“, einschließlich Elterngesprächen und

Hausbesuchen. Es werden Deutschkurse für fremdsprachige Mütter angeboten und regelmäßig gibt es auch ein Frauenfrühstück für deutsche und ausländische Mütter. Die Integrationsbeauftragte der Stadt Sinsheim, \_\_\_\_\_, bietet in enger Zusammenarbeit mit unserer Schule ein vielfältiges Angebot für Menschen mit Migrationshintergrund und für Begegnungsmöglichkeiten mit ihnen an. Unsere Schule ist seit der Gründung des Sinsheimer Arbeitskreises Integration Mitglied dieses Arbeitskreises, der vom Rhein-Neckar-Kreis moderiert wird und in dem wichtige Maßnahmen der Integration übergreifend koordiniert werden. Auch mit den lokalen Vertretern der islamischen Religion bestehen regelmäßige Kontakte.

In Sinsheim gibt es zwei Moscheen. Ein Kontakt besteht besonders zur Fatih-Moschee, welche von der Mehrheit der Muslime besucht wird. Vorstand und Imam der Fatih-Moschee legen großen Wert auf Begegnung und Zusammenarbeit sowohl mit Vertretern der christlichen Kirchen als auch mit unserer Schule und darüber hinaus auch mit der Kommune insgesamt. Die Besonderheit in Sinsheim ist, dass neben türkischen Muslimen unter dem aktuellen Imam auch Muslime aus Pakistan, dem Irak und anderen Staaten erreicht werden. Entsprechend gibt es die Freitagspredigt, seit kurzem in deutscher, türkischer und arabischer Sprache. Die Kinder des Imam besuchen auch die Theodor-Heuss-Schule Sinsheim. Bisher findet in der Moschee Koranunterricht statt, dessen Besuch allerdings freiwillig ist. Einfluss auf Formen und Inhalte seitens der Schule sind selbstverständlich nicht möglich. Es gibt an der Theodor-Heuss-Schule auch muttersprachlichen Unterricht für türkische Schülerinnen und Schüler (Geschichte, Kultur, Sprache). Dieser freiwillige Unterricht wird von einem Lehrer aus der Türkei, \_\_\_\_\_ gehalten.

Von einem islamischen Religionsunterricht an unserer Schule erwarten wir uns einen insgesamt verbesserten und objektiveren Informationsstand der muslimischen Schülerinnen und Schüler über ihre eigene Religion. Der Imam und der türkische Lehrer sind auf Zeit entsandt und somit wechseln alle 4 Jahre diese wichtigen Multiplikatoren. Eine wirkliche Kontinuität in der Vermittlung von Inhalten ist somit sehr erschwert.

Die Gesamtlehrerkonferenz der Theodor-Heuss-Schule Sinsheim Schule sieht den islamischen Religionsunterrichts in deutscher Sprache - zeitlich parallel zum evangelischen und römisch-katholischen Religionsunterricht - als eine geeignete Möglichkeit, den Anspruch der Integration der islamischen Religion in eine tolerante, aufgeklärte, emanzipierte und demokratische Gesellschaft zu fördern.